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你现在用什么传递情感

路过邮政局，一个饱受风雨袭

击，显得沧桑的信箱竖立门口，25岁
的李莉（化名）和朋友聊天讲道：“现

在通讯技术这么发达，都不用写信来

交流感情了，记得应该是高一的时候

还用写信给外地的朋友联系，那时候

学生基本上都没有电话，当时每周一

都会有很多同学收到外地朋友，或者

其他学校的朋友的来信，收到信都是

件很值得炫耀的事，现在都有手机还

有 QQ，都不再写信了，不仅浪费时

间，还不方便。”说到这，看看被冷落

的邮箱，真为它觉得可怜,科技的发

展，让人们忘记了最传统的传递感情

的方式。 登封金版 王蓓

“七夕”将到，如何度过

8 月 13 日是我们中国传统的情

人节了，也称为“七夕”，传说中牛郎

织女鹊桥相会的日子，七夕节是我国

传统节日中最具浪漫色彩的节日。

每年 2月 14日的国外情人节深受市

民的热捧，今年的“七夕”会被冷落

吗？一位登封市“顶好坊”礼品店的

张老板告诉记者:“这两年好点，七夕

也慢慢被年轻人重视起来了，不过还

是比不上国外的情人节，情人节前一

天和情人节当天，店里面的生意很

火，销售额是平时的7倍，还会出现断

货现象，有的人会提前一星期预定。”

在中国古代七夕人们就有“穿针

乞巧、拜织女、吃巧果”等习俗。直到

今日，七夕仍是一个富有浪漫色彩的

传统节日。但不少习俗活动已弱化

或消失，唯有象征忠贞爱情的牛郎织

女的传说，一直流传民间。你对七夕

有准备吗？打算怎么过？

登封金版 王蓓 刘弋楚

孩子若喜洋快餐，家长切记把好关

产妇经常由于怕痛而选择剖宫产，

她们认为剖宫产可免受痛苦，又不改变

体形，也保证婴儿的安全，剖宫产生的

孩子很聪明等，因此盲目地追求剖宫

产。这主要是对正常分娩缺乏正确的

认识。

其实阴道分娩对母子更有好处，具

体表现在：

1.对于胎儿，分娩过程中子宫有规

律的收缩，能使胎儿的肺得到锻炼，出

生后有利于新生儿呼吸的建立，促进肺

成熟，出生后很少发生肺透明膜病；分

娩时宫缩和产道的挤压作用，可将胎儿

呼吸道内的羊水和黏液排挤出来，使新

生儿湿肺和吸入性肺炎的发生率大大

减少；免疫球蛋白在自然分娩过程中，

可由母体传给胎儿，剖宫产儿缺乏这一

获得抗体的过程，因而自然分娩的新生

儿具有更强的抵抗力。

2.对产妇来说，分娩阵痛时子宫下

段变薄，上段变厚，宫口扩张。这种变

化使产妇产后子宫收缩力增强，有利于

产后恶露排出，子宫复原，减少产后出

血。且免受麻醉和手术的影响，产后恢

复快。

3.剖宫产是解决母婴并发症和难

产的一种手段。随着医疗技术水平提

高，尽管手术的安全性提高了，但手术

的危险如麻醉意外、羊水栓塞等依然

存在，新生儿吸入性肺炎的发生率较

高，还可能发生产后出血、盆腔粘连

等。分娩后，产妇身体恢复得也较

慢。由此可见，阴道分娩才是正常的

分娩途径。孕妇在妊娠后应有充分的

思想及心理准备。如果没有异常情

况，为了母亲和婴儿的健康，应尽量争

取阴道分娩。

产痛是女性一生中所经历的最剧烈

疼痛，对产妇身心造成巨大痛苦。登封

市妇幼保健院从2009年率先开展“无痛

分娩”，填补了登封医学领域空白。

“无痛分娩”，在医学上其实叫做

“分娩镇痛”，可以让准妈妈们不再经历

疼痛的折磨，减少分娩时的恐惧和产后

的疲倦，让她们积攒了体力而有足够力

量完成分娩。

无痛分娩是医生和产妇一起参与

并共同制定计划的，有利于医生和产妇

的沟通。还能够使医生及护理人员更

多关注产妇的变化，如果母体或胎儿一

旦发生异常，就可以及早被发现而得到

及时治疗。熟练的麻醉科医生只要 5~
10分钟即可完成麻醉操作过程。整个

过程产妇一直处于清醒的状态，有条件

的甚至能够下床走动，产妇可以比较舒

适。无痛分娩的推广是保护产妇和胎

儿安全的重要措施。

无痛分娩的好处有：

1.安全：无痛分娩常用硬膜外麻

醉，医生在分娩妈妈的腰部硬膜外腔放

置药管，药管中麻醉药的浓度大约相当

于剖宫产的十分之一或更少，即淡淡的

麻醉药，是很安全的。

2.方便：当宫口开到 2~3厘米时通

过已经放置的药管给药，分娩妈妈可以

带着药管活动。

3.药效持久：大约在给药10分钟后，

分娩的妈妈就感觉不到子宫收缩的剧烈

疼痛了，有的能感觉到的疼痛就好似来

月经时轻微的腰痛，直至分娩结束。

4.适合人群广：大多数分娩妈妈都

适合无痛分娩，但是有妊娠合并心脏

病，药物过敏，腰部有外伤史的孕妇应

向医生咨询，由医生来决定是否可以进

行无痛分娩。

5.不用进手术室：无痛分娩的全过

程是由妇产科和麻醉科医生共同合作

完成的，正常的无痛分娩在产房中即可

进行，无需进入手术室操作。

登封金版 孙淑霞 苏爱云

■专家论医

记者近日连续采访了登封市的几家快

餐店，看到就餐的客人，两大一小或一大一

小（家长带着孩子）者居多。快餐店工作人

员告诉记者：“吃汉堡的小孩比较多，到星

期天更多。”一位6岁小孩正津津有味地吃

着快餐，一对老年人（爷奶）在一旁坐看，老

人的目光透着疼爱。老人说：“知道这些东

西是垃圾食品，电视上也报道过，但是孙子

闹着非要吃，给他做的饭都不吃，专门带到

这里，这些东西我都不知道叫啥名字，都是

他自己点的。”还有一桌都是小学生，桌子

上还放着作业本：“我们过来就是点杯可

乐，在这里写作业，饿了再买点汉堡，我们

每个星期都会来这里，特别喜欢吃汉堡。”

另一小孩抢过话题：“我只要分数考的好

了，我妈妈就同意我吃一次汉堡。”

娇娇今年3岁，她的妈妈因为溺爱孩

子，就让娇娇吃汉堡、薯条。因为孩子年

龄小，吃完汉堡后，不消化，几天不上厕

所，也吃不下东西，吓坏了娇娇妈妈，以后

再也不让孩子吃这种食品了。

“洋快餐”属于高脂肪食品，会损害儿

童正在发育的神经系统，并对其大脑和思

维素质造成永久性的伤害。很多汉堡和洋

快餐都含有激素，吃多了会导致肥胖和性

早熟。洋快餐中的反式脂肪酸会导致某些

疾病的发生。致癌物质含量还很高，洋快

餐具有“三高”、“三低”的特点，即“高热量、

高脂肪、高蛋白质”和“低矿物质、低维生素、

低膳食纤维”。明确指出：长期食用美式快

餐等“垃圾食品”，可能会对健康造成永久

性的伤害！登封金版 王蓓 刘弋楚

■万花筒

■日常提醒


